
本报讯 11 月 8 日下午，复旦大学

七届三次教代会暨十八届三次工代会

圆满闭幕。校党委书记焦扬出席并作

总结讲话。校党政领导班子成员、292

位正式代表通过线上线下相结合的方

式参会，特邀代表、列席代表通过直播

方式线上列席会议。会议在枫林校区

设立视频分会场。

参会代表听取、审议了校长金力

所作的《复旦大学年度工作报告》，校

党委常务副书记裘新所作的《复旦大

学财务年度工作报告》，校党委副书记、

工会主席尹冬梅所作的《教代会、工会

年度工作报告》，书面审议了工会经费

审查委员会年度工作报告。代表们对

学校 2021 年总体工作给予充分肯定，

对学校“十四五”规划编制工作及近期

重点推动的工作安排等表示赞同。

会议期间，各代表团就加快学校

“双一流”建设和“第一个复旦”建设、

迈向中国特色世界顶尖大学，积极建

言献策。 文 / 章佩林
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11 月 10 日，“奋进新时代

——我们这十年成就图片展”在

光华楼志和堂开展。校党委书

记焦扬、校长金力共同为展览揭

幕，校党委常务副书记裘新介绍

展览情况。开展后，焦扬、金力、

裘新与大家一起参观展览。

“奋进新时代——我们这十

年成就图片展”由校党委宣传部

牵头，三十多家职能部处、院系

合力呈献，分10个板块全面展示

过去十年学校在立德树人、人才

培养、学科科研、人才引育、医学

改革、社会服务、国际交流、外联

拓展、校园文化、校园环境等方

面的发展成就，以 530 多张图片

生动再现十年在复旦园里发生

的事、奋斗的人、印刻在岁月长

廊里的精彩瞬间，用 160 多组数

据展现了学校各条线工作取得

的发展与成果，用约3.6万字记录

了十年踔厉奋发的坚实足迹。

展览揭幕仪式结束后，“我们

这十年”主题座谈会在光华楼东辅

楼203室举行。焦扬、裘新、一线

教师、科研人员、党支部书记、扶贫

干部、管理服务人员和学生校友代

表及相关院系部处负责人等出席

座谈会。会议由裘新主持。

焦扬指出，党的二十大吹响

了以中国式现代化全面推进中华

民族伟大复兴的集结号，也吹响

了复旦迈上新征程、续写新辉煌

的冲锋号，要从新时代十年的奋

进历程中汲取继续前进的智慧力

量。要深入总结新时代十年奋斗

的宝贵经验，把“两个确立”落实

到办学治校全过程各领域。要矢

志接续新时代十年开拓的辉煌事

业，推动“第一个复旦”乘风破浪、

行稳致远。要传承弘扬新时代十

年铸就的精神品格，凝聚起团结

奋斗的磅礴力量。

焦扬强调，未来十年，是建

设“第一个复旦”、迈向世界一流

大学前列至关重要的十年。全

校要紧密团结在以习近平同志

为核心的党中央周围，自信自

强、守正创新、团结奋斗、勇毅前

行，加快推进“第一个复旦”建

设，续写下一个十年的新辉煌。

座谈会上，12位师生、校友代

表汇聚一堂，畅谈国家和学校十

年的发展成就，感悟党的二十大

精神，共话“第一个复旦”新征程。

“看了图片展，我感到学校

这十年的发展无比给力！”文科

资深教授、哲学学院教授吴晓明

表示，期待学校以党的二十大报

告为引领，在构建人才自主培养

体系上取得突破进展。

“回顾过去，可以很自豪地

说，我们在集成电路领域创造了

‘六个第一’。”微电子学院教授、

院长、党委副书记张卫回顾微电

子学科十年发展成就时自豪地

说。他表示，微电子学院将围绕

国家重大战略需求勇于创新，取

得更辉煌的成绩。

上海医学院教授、博士生导

师、克卿书院院长汪玲表示，复

旦上医作为率先纳入中央部委

和地方新一轮共建的医学院校，

要聚焦建设“第一个复旦”和中

国特色世界一流医学院目标，培

养造就更多德才兼备、德医双馨

的医学卓越人才和医学家。

据悉，“奋进新时代——我

们这十年成就图片展”将作为学

校各单位党的二十大精神学习

教育的一部分，通过参观进一步

从身边所发生的变化、从奋斗所

取得的成绩中加深对党的二十

大精神理解，踔厉奋发，以更加

昂扬奋进的精神状态推动学校

事业高质量发展，以中国式现代

化推进教育强国、科技强国、人

才强国建设，朝着全面建成中国

特色世界顶尖大学的宏伟目标

勇毅前行，为全面建设社会主义

现代化国家、全面推进中华民族

伟大复兴而团结奋斗。
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展现十年不凡历程 畅谈十年发展成就
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中共复旦大学委员会主管、主办

“浦江科学大师讲坛”新闻发布会举行
本报讯点亮科学思想火花，

照亮人类智慧星空。11月9日，
“浦江科学大师讲坛”新闻发布会
在上海科学会堂举行。“浦江科学
大师讲坛”由上海市政协发起并
主管，上海市政协科技和教育委
员会、复旦大学、中共上海市科学
技术工作委员会、上海市科学技
术委员会、上海市科学技术协会
共同主办，复旦大学承办，世界顶
尖科学家协会协办。

“浦江科学大师讲坛”首期
讲坛定于2022年11月15日在
复旦相辉堂举行。2013年诺贝

尔化学奖得主迈克尔·莱维特教
授将作“AI for Science计算生
物学前沿”主报告，复旦大学复杂
体系多尺度研究院院长马剑鹏
教授和复旦大学人工智能创新
与产业研究院院长漆远教授将
围绕主报告分别作“从算法到应
用：全链条AI-赋能新药研发”和

“人工智能推动科学发现与产业
发展”分报告。

作为一个以汇聚与传播科
学思想为主要特色的讲坛，“浦江
科学大师讲坛”旨在打造全球顶
尖科学家竞相展示科学思想的

大平台、引领人类攀登科学高峰
的大本营，让全球顶尖科学家的
思想留在上海、汇聚在上海、从上
海向全球传播，向全球呈现科学
之美、科学之光、科学之慧，成为
上海强化创新策源功能、推进科
创中心建设的重要平台。

“浦江科学大师讲坛”组委
会下设讲坛学术委员会，由中
国科学院院士、复旦大学校长
金力担任主任。讲坛以复旦相
辉堂为永久会址，原则上一年
举办6期。
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“这是坚持和加强党的全面领导、党的建设开创新局面

的十年，是坚持立德树人、育人水平再上新台阶的十年，是

坚持高质量发展、‘双一流’建设实现新突破的十年，是坚持

四为方向、服务国家社会作出新贡献的十年，这是坚持师生

为本、办学条件和校园环境实现新发展的十年！”校党委书记

焦扬在座谈会上强调，正是因为有习近平同志为核心的党

中央的坚强领导，正是依靠全体复旦人的团结奋斗，让学校

综合实力、办学质量和国际声誉迈上新的台阶。

校党委书记焦扬、校长金力、校党委常务副书记裘新参观展览

▼

本报讯 11 月 11 日，商务部

副部长盛秋平一行来复旦发展

研究院，就消费市场大数据实验

室(上海)建设情况与成效进行调

研。商务部市场运行和消费促

进司副司长李党会、流通发展司

副司长李刚，市商务委主任顾

军、副主任刘敏，副校长陈志敏、

发展研究院执行院长张怡等陪

同调研。

消费市场大数据实验室(上

海)为市委市府在消费监测、预

测、预警、决策等方面的工作发

挥了重要支撑作用。盛秋平对

实验室建设给予充分肯定并寄

予厚望。

在智库楼，陈志敏就复旦智

库以数据驱动的实验室建设情

况作相关介绍。实验室主任张

伊娜教授围绕“上海市运用消费

市场大数据助力国际消费中心

城市建设”作工作汇报。

调研期间，陈志敏陪同盛秋

平一行参观了《共产党宣言》展

示馆。
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商务部副部长盛秋平一行
前往复旦发展研究院调研


